



Édition du 19 février 2023
7^e Dimanche du temps ordinaire
Pour créer le bonheur...
J'ai des mains qui bâtissent le Royaume !

MERCREDI DES CENDRES - 22 février

Il y aura célébration eucharistique avec imposition des cendres, pour toute l'île Perrot, à l'église Ste-Rose-de-Lima à 19h00.

CAMPAGNE CARÊME DE PARTAGE DE DÉVELOPPEMENT ET PAIX 2023

Vous êtes invités à vous joindre à nous au centre diocésain de Valleyfield pour le lancement Carême de partage 2023 de Développement et Paix qui a pour thème « **NOURRIR L'ESPOIR** » - samedi, 25 février 2023 à 13 h 00 au centre diocésain de Valleyfield (11 rue de l'église), Salle Guy Bélanger.

- Lancement de la campagne Nourrir l'espoir : "Solidaire pour la terre" ;
- Petite présentation de Développement et Paix – Caritas Canada et son travail
- Séance d'échange.

Cette année, la campagne **Nourrir l'espoir : Solidaires pour la terre** de Développement et Paix — Caritas Canada nous invite à soutenir nos sœurs et frères dans les pays du Sud qui défendent la terre et leurs territoires.

1. **Faites un don** à devp.org/donnez ou lors de la collecte du Dimanche de la solidarité le 26 mars prochain, le cinquième dimanche du Carême. Votre générosité permet d'appuyer 86 projets dans 40 pays à travers le monde !
2. **Informez-vous en lisant le Mini-magazine** et d'autres ressources disponibles à devp.org/careme/ressources.
3. Allez à la rencontre de nos visiteurs de solidarité et **participez au webinaire de lancement** de la campagne le 25 février à 13 h 30.

CAMPAGNE D'AIDE D'URGENCE AUX VICTIMES DU TREMBLEMENT DE TERRE EN TURQUIE ET EN SYRIE

La Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC), l'Aide à l'Église en détresse (AED), le *Canadian Jesuits International* (CJI), l'Association catholique d'aide à l'Orient (CNEWA) Canada et Développement et Paix - Caritas Canada (OCCDP) lancent une campagne d'aide d'urgence en réponse au tremblement de terre qui a frappé la Turquie et la Syrie.

Ils se sont engagés à verser la somme totale de près d'un million de dollars canadiens.

« En tant que catholiques, nous nous sentons obligés de venir en aide à nos frères et sœurs qui se trouvent dans des situations difficiles », a déclaré Mgr Poisson, président de la CECC

Les fonds reçus seront utilisés maintenant et dans les mois à venir pour acheter de la nourriture, des fournitures médicales, des abris et d'autres produits essentiels pour répondre aux besoins humains fondamentaux. Ces fonds serviront également à répondre aux besoins à long terme pour aider les familles à retrouver une vie plus stable.

Pour faire un don ou pour toute question, vous pouvez contacter les organismes de la manière suivante :

AED: site Web : <https://acn-canada.squaresite.com/dons-pour-la-syrie> Numéro d'appel gratuit : 1-800-585-6333 poste 228

OCCDP : site Web : www.devp.org/fr/ Numéro d'appel gratuit : 1-800-494-1401

MESSAGE DE MGR NOËL SIMARD - MARCHER ENSEMBLE VERS PÂQUES

Marcher ensemble dans cette montée vers Pâques qu'est le carême, voilà un appel d'une grande actualité. En effet, depuis octobre 2021 nous sommes entrés, à la demande du pape François, dans un processus synodal qui veut nous stimuler à faire route ensemble dans notre mission commune d'apporter la Bonne nouvelle à notre monde et de bâtir le Royaume de Dieu. Cet appel nous est aussi lancé pour prendre résolument le chemin de la conversion dans ce contexte de menace et de peur causé par les guerres, la pandémie, l'inflation et les cataclysmes comme le terrible tremblement de terre survenu en Turquie et en Syrie. Nos communautés chrétiennes ont aussi besoin d'être interpellées face à l'essoufflement des forces vives et du peu de relève pour prendre le relais. La tentation est grande de tomber dans un état de peine, d'ennui, d'abattement lié à un manque de motivation, de lassitude, de désenchantement et même de découragement. D'où la nécessité de marcher ensemble pour retrouver la force, le courage, l'ardeur et la joie des disciples missionnaires que nous devons être.

Marcher ensemble! Marcher, c'est aller de l'avant, le regard fixé sur le Christ, et refuser le sur-place et le piétinement d'une vie confortable. Marcher, c'est prendre le chemin du renouveau en laissant le Christ nous transformer et nous libérer de ce qui nous retient captifs. Marcher, c'est sortir pour rejoindre nos frères et sœurs affamés de paix, de justice, de solidarité et d'amour, et avec eux, faire éclater la vie du Ressuscité.

Marcher ensemble! Ensemble, car personne ne se sauve seul et sans Dieu et parce que nous sommes tous dans la même barque de l'Église qui navigue avec cette certitude que la Pâque du Christ donne la victoire sur la mort. Ensemble, c'est s'épauler les uns les autres et se soutenir dans la prière, le jeûne et l'aumône. « Le jeûne prépare le terrain, la prière l'irrigue, la charité le féconde » (Pape François). En effet, le jeûne nous libère de l'avidité des biens matériels et crée l'espace pour Dieu et l'autre dans notre cœur. La prière nous conduit à cette source jaillissante de la Vie de Dieu, ce qui advient en nous mettant à l'écoute de Sa Parole, en faisant silence pour entendre Sa voix, en rejoignant nos frères et sœurs pour la louange et l'action de grâce de l'eucharistie, en n'oubliant pas de vivre le sacrement du pardon, sacrement de la réconciliation et de la paix. Enfin l'aumône fait circuler en nous l'amour qui se fait don, partage, service et entraide, qui donne des mains qui se font actives et solidaires des personnes qui vivent dans la précarité, la pauvreté, la solitude ou qui sont affligés par la maladie, la violence ou par des catastrophes qui les dépouillent de tout. Durant ce carême, soutenons plus que jamais ces organismes qui déploient temps, personnel et ressources pour répondre aux besoins urgents et aux nécessités de la vie de ces personnes et qui, déjà, nous lancent ce cri désespéré de ces milliers de victimes du tremblement de terre en Turquie et en Syrie.

Que notre montée vers Pâques nous aide à marcher ensemble; qu'elle nous transforme et nous donne l'élan pour continuer à nous engager et à tenir fermes dans l'espérance, joyeux et confiants que Jésus marche avec nous et nous guide dans la lumière de la résurrection.

Seigneur, me voici devant toi, avec le désir de marcher vers Pâques tout au long de ce Carême. Que ton Esprit m'accompagne et m'éclaire sur mon identité chrétienne reçue au baptême. Qu'il me donne l'audace d'en vivre pleinement, sur les pas de Jésus, ton Fils. Amen

OFFRANDES DOMINICALES	SJC	SRL
Collecte du 11 et 12 février :	195,00 \$	476,75 \$
Dons reçus :		140,00 \$
MERCI de soutenir votre communauté paroissiale		

LE CONSEIL DE FABRIQUE pour vous servir
Sylvie Crevier, présidente de fabrique et les marguilliers en poste :
François Godin, Harold Gauvin, Isabelle De Romrée,
Radovan Michaletz, Yves Vigneault et Serge Léveillé

CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES

ÉGLISE SAINTE-JEANNE-DE-CHANTAL

Samedi 18 février – 7^e Dimanche du temps ordinaire

17h00 Suzanne Dionne / sa famille
 Alice et Jean Dumas / leur bru
 Pour les âmes du purgatoire / M. Dumas



**** PAS DE MESSE SUR SEMAINE**

Samedi 25 – 1^{er} Dimanche du Carême

17h00 Stéphanie Leblanc / Viola Rousselle et Sébastien Leblanc
 Les frères et sœurs des familles Carle-Dumas / Mme Dumas
 Pour les enfants à naître et leurs parents / M.C.D.

CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES

ÉGLISE STE-ROSE-DE-LIMA

Dimanche 19 – 7^e Dimanche du temps ordinaire

9h30 Antoinette Gaudreault / Succession Gaudreault
 Alain Bourbonnais / Daniel et Jacqueline
 Eva Moquin / l'équipe de la quête
 En l'honneur du Sacré-Cœur / Laurent Vadnais

LAMPE DU SANCTUAIRE

Elle brûlera cette semaine aux intentions de Denise Jetté.
 Par ses enfants

Mercredi 22 – **MERCREDI des CENDRES**

19h00 Huguette Nault Vadnais / parents et amis
 Adhémar Séguin / parents et amis

Dimanche 26 – 1^{er} Dimanche du Carême

9h30 Marcel Couture / Monique Dumais
 Frère André / Claire Mallette
 Pour les prêtres, diacres et religieux / M.C.D.
 Bébé Léo / une parente

SAINTS de la semaine

Mardi 21 – St Pierre Damien, évêque et docteur de l'Église

INTENTION de PRIÈRE du SAINT-PÈRE – Février 2023

Pour les paroisses

Prions pour que, en vivant une vraie communion, les paroisses soient de plus en plus des communautés de foi, de fraternité et d'accueil envers les plus démunis.



Bon dimanche ! Bonne semaine !
Votre équipe pastorale

HEURES DE BUREAU

Lundi au jeudi inclusivement : 8h00 à midi et 13h00 à 15h00

ANIMATEUR/ANIMATRICE DEMANDÉ(E) POUR GROUPE DE JEUNES

Avec le support et la collaboration de la coordonnatrice de la pastorale, vous aurez à accompagner un groupe de jeunes de 12 à 16 ans. Vous devrez cheminer avec eux en les accompagnant dans leur vie spirituelle et dans de futurs projets d'engagement social. Si vous êtes à l'aise avec les jeunes et êtes dynamique, vous êtes la personne que l'on recherche. **Communiquez avec François Boily au 438-935-3477 ou laissez un message à Dominique Morneau au 514-453-5662 p. 224**

REÇUS DE CHARITÉ POUR FINS D'IMPÔT

Les reçus d'impôts pour Ste-Rose-de-Lima sont complétés. Vous pouvez les récupérer à l'entrée de chacun des églises. Il est aussi possible de les récupérer au bureau paroissial.

UN NOUVEAU CIERGE PASCAL POUR L'ÉGLISE SAINTE-JEANNE-DE-CHANTAL

Un nouveau cierge pascal doit être acheté pour l'église Sainte-Jeanne-de-Chantal. C'est une dépense d'environ 350\$. Tout don pour nous aider à défrayer le coût est bienvenu.

RECHERCHONS DES BÉNÉVOLES

Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour : petits travaux intérieur et extérieur – aide au comptoir paroissial (caissier(e), pour le tri - vider les conteneurs de vêtements – personnes pour faire fonctionner l'écran durant la messe, etc. Communiquez avec Fernand au 514-453-5662 p. 227

LAMPE du SANCTUAIRE

Il est possible que la lampe du sanctuaire brûle durant la semaine à l'intention d'un défunt ou une intention particulière. Le coût est 15 \$. Faire la demande en utilisant les enveloppes de messe ou au bureau paroissial

« L'ILE PERROT RURALE ET URBAINE »

Nouveau livre de Mme Lise Chartier

Cet essai apporte un nouvel éclairage sur la famille du premier seigneur de l'île, François-Marie Perrot, gouverneur de Montréal. Il survole la période seigneuriale et décrit l'évolution sociale du lieu au fil de patientes lectures des livres de délibérations des archives paroissiales de Sainte-Jeanne-de-Chantal depuis 1786, des procès-verbaux des cinq commissions scolaires de l'île Perrot depuis 1858 et des procès-verbaux des cinq municipalités depuis leur création. Dans une nouvelle approche de l'histoire de l'île Perrot, nous vous invitons à découvrir des événements inédits, à rencontrer des personnages marquants...

Disponible sur : <https://larico.leslibraires.ca/livres/l-ile-perrot-rurale-et-urbaine-lise-chartier-9782897913816.html>

MUSIQUE ET POÉSIE SUR LE SITE SAINTE-JEANNE-DE-CHANTAL

Mme Julie de Belle invite les artistes et musiciens sur le site patrimonial Sainte-Jeanne-de-Chantal le dernier dimanche de chaque mois, à compter du 30 octobre 2022, de 13 h à 16 h, pour échanger, répéter et préparer un prochain récital en

musique et poésie pour le mois d'avril 2023. Les rencontres se tiendront soit dans la chapelle du Souvenir, soit dans le presbytère.

POUR DES NOUVELLES DE VOTRE DIOCÈSE

Il est toujours possible de visiter le site internet du diocèse pour connaître les nouvelles publications de la semaine au :

<https://www.diocesevalleyfield.org/>

ainsi que les événements à venir dans le calendrier diocésain : <https://www.diocesevalleyfield.org/events>

BENEVOLES RECHERCHÉS - Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles (2 ou 3) qui pourraient faire fonctionner l'écran durant la messe du dimanche à l'église Ste-Rose-de-Lima. Bienvenue aux ados. Si intéressé, contactez Dominique au 514-453-5662, poste 224.

QUE FONT NOS JEUNES EN CATÉCHÈSE ...

Les catéchèses pour les jeunes sont débutées. Au programme : bien comprendre le sens du Notre Père à l'aide d'une ribambelle. Lors des catéchèses il leur est expliqué que « Notre Père » signifie que nous appartenons tous à la même famille de Dieu et nous devrions tous et toutes être soucieux les uns des autres. - A travers la ribambelle, les jeunes s'engagent à prier les uns pour les autres.

OYÉ ! OYÉ ! LES JEUNES, C'EST REPARTI !!!

Notre groupe de jeunes (post-confirmation – 12 ans et plus) revient en force. **Au menu** : pizza – sport ou jeu de groupe – discussion et réflexion – chants et prière. Si tu es intéressé, communiquez avec Dominique au 514-453-4552 p. 224 ou pastorale@paroissesjc.org
Rencontres : les 4^e vendredi de chaque mois. Tu dois t'inscrire si tu viens pour commander assez de bouffe. **Prochaine rencontre** 28 octobre à 18h30 au presbytère Ste-Jeanne-de-Chantal.

MESSE FAMILIALE et CHORALE des JEUNES

La messe familiale a lieu tous les 1^{ER} dimanche du mois à 9h30 à l'église Ste-Rose-de-Lima. Nous ferons donc place aux jeunes durant cette célébration familiale. Ils assureront donc les lectures et le service à l'autel. Le chant est assuré par une chorale dite familiale composée de jeunes et de parents. Si vous désirez vous joindre à cette chorale, contactez Dominique au 514-453-5662 p. 224 ou pastorale2@paroissesjc.org

RÉSERVATION DE MESSE

Utilisez les enveloppes mise à votre disposition à l'entrée de l'église. Complétez les info, et déposez votre argent et remettez l'enveloppe dans le panier de quête.

On communiquera avec vous pour confirmer la date.

ENVELOPPES DE QUÊTE – ANNÉE 2023 : Si vous souhaitez utiliser les enveloppes pour la quête du dimanche, faire la demande au secrétariat paroissial au 514-453-5662 p. 223. Un reçu pour fin d'impôts vous sera remis à la fin de l'année.

REPRISE DES INHUMATIONS DE CENDRES DANS NOS CIMETIÈRES

La mise en terre des cendres dans les cimetières reprendra à compter du 1er mai prochain jusqu'au 1er décembre 2022. Les inhumations peuvent être effectuées du lundi au samedi inclusivement de 10h à 15h. Idéalement, vos demandes nous sont transmises au moins 5 jours ouvrables avant la date souhaitée ainsi que la

réception des documents et autorisations nécessaires à l'inhumation. – Les heures de bureaux pour les cimetières sont les lundi et mardi de 8h30 à 16h00 et le mercredi de 8h30 à 12h00 (fermé le midi).

Pour rejoindre la responsable Micheline L. Morency :
Courriel : cimetiere@paroissesjc.org ou téléphone 514-453-5662 poste 226

SI VOUS APPORTEZ LA COMMUNION A L'EXTÉRIEUR

La communion apportée à l'extérieur doit obligatoirement être pour une autre personne (malade, âgée ou ne pouvant se déplacer) et non pour vous durant la semaine. Il faut absolument présenter une custode (petit contenant liturgique, au ministre de communion, servant à transporter l'hostie consacrée.



LA COMMUNION APPORTÉE À LA MAISON

Certaines personnes apportent la Communion à la maison. La Communion doit être donnée immédiatement. On ne peut pas conserver des Hosties consacrées à la maison. Pour une seule personne, vous devez apporter qu'une seule Hostie.

COMPTOIR PAROISSIAL - BENEVOLES RECHERCHÉS

Afin de pouvoir garder notre Comptoir paroissial ouvert, grande source de revenus pour notre paroisse, nous avons besoin de bénévoles (caissier-caissière) les mercredi et samedi, des personnes pour faire le tri en début de semaine, et pour vider les bacs extérieurs. Si vous avez quelques heures à donner, ce serait grandement apprécié. Contactez Fernand Dallaire au 514-453-5662 p. 227, les lundi, mardi et mercredi matin.

CIMETIÈRES STE-ROSE-DE-LIMA ET STE-JEANNE-DE-CHANTAL

Période d'hiver du 1er décembre au 30 avril 2023

URNE : Aucune mise en terre d'urnes durant la période d'hiver.
CERCUEIL : La mise en terre de cercueils s'effectue toute l'année, toutefois pour la période d'hiver il y a un tarif spécial. De plus, des frais supplémentaires peuvent s'ajouter compte tenu des conditions d'accès au terrain et de l'emplacement de la fosse.

Merci d'aviser parents et amis

MERCI DE SOUTENIR LES ŒUVRES DE L'ÉVÊQUE

La Campagne annuelle de souscription pour les œuvres de l'évêque est présentement en cours. Pour continuer nos services pastoraux : formation des jeunes à la vie chrétienne, pastorale des vocations, soutien aux familles, aux démunis, aux personnes itinérantes, notre évêque a besoin de nous. Soyons solidaires les uns des autres : rappelons-nous que...

« Pour créer le bonheur, j'ai un cœur qui donne ! »

Pour faire un don, procurez-vous le pamphlet disponible à l'entrée de l'église

RÉSERVATION DE MESSE

Utilisez les enveloppes à votre disposition à l'entrée de l'église. Complétez les infos, déposez votre argent et remettez l'enveloppe dans le panier de quête. On communiquera avec vous pour confirmer la date. Vous pouvez aussi vous présenter au bureau réserver une messe

DEFIBRILLATEURS DISPONIBLES à nos deux églises

Pour la sécurité de tous en cas d'urgence, chacune des églises est maintenant munie d'un défibrillateur situé à l'entrée de la

sacristie à SJC et à l'entrée du presbytère à SRL.

POLITIQUE PAROISSIALE - TOLÉRANCE ZÉRO - Violence, abus et injustices, harcèlement sont des réalités présentes dans notre société, dans les milieux de travail. Celles-ci portent atteinte à l'intégrité et la réputation. Afin de prévenir de tels phénomènes, notre paroisse a cru bon adopter la politique TOLÉRANCE ZÉRO à cet égard. Toute plainte à cet effet peut être rapportée à une personne en autorité de notre paroisse.

COLUMBARIUMS FALAISE À STE-JEANNE-DE-CHANTAL

Des niches au Columbarium du cimetière Ste-Jeanne-de-Chantal situé sur le premier talus du cimetière de la Falaise sont encore disponibles. Pour des informations, communiquer avec Micheline L. Morency au **514-453-5662 p. 226** ou par courriel à cimetiere@paroissesjc.org



À 4 h 17 dans la nuit du 6 février, un séisme de magnitude 7,8 a secoué la Turquie et la Syrie. De nombreuses répliques ont suivi. Des édifices se sont écroulés comme des châteaux de carte piégeant des milliers de personnes. Déjà, on rapporte **plus de 11 000 morts et plus de 55 000 personnes blessées**. Ce bilan ne devrait que s'alourdir alors que les secouristes tentent toujours de dégager les victimes des décombres

Les survivant.e.s en Turquie et en Syrie ont besoin de votre soutien !

Nos partenaires de la grande famille Caritas s'activent déjà sur le terrain pour fournir des couvertures, de la nourriture et des abris d'urgence pour les familles qui se retrouvent à la rue. Mais les besoins sont grands pour les populations locales déjà vulnérabilisées par 12 ans de conflit en Syrie.

[Développement et Paix – Caritas Canada](#) recueille les dons pour venir en aide aux survivantes et survivants et poursuivre son appui solidaire aux peuples de la Turquie et de la Syrie.

Dans l'urgence, le ici et maintenant compte énormément. **Merci de votre solidarité !**

Les évêques et les organismes catholiques du Canada lancent une campagne d'aide d'urgence aux victimes du tremblement de terre en Turquie et en Syrie

Ottawa, le 10 février 2023 : Avec le soutien de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC), d'Aide à l'Église en détresse (AED), de *Canadian Jesuits International* (CJI), de l'Association catholique d'aide à l'Orient (CNEWA) Canada et de Développement et Paix - Caritas Canada (OCCDP) lancent une campagne d'aide d'urgence en réponse au tremblement de terre destructeur qui a frappé la Turquie et la Syrie lundi.

Ils se sont engagés à verser la somme totale de près d'un million de dollars canadiens.

« En tant que catholiques, nous nous sentons obligés de venir en aide à nos frères et soeurs qui se trouvent dans des situations difficiles, comme les milliers de familles qui ont perdu des êtres chers, ou qui sont blessées et ont perdu leur maison, à cause du tremblement de terre », a déclaré Mgr Poisson, président de la CECC et évêque de Saint-Jérôme-Mont-Laurier. « Pour cette raison, les évêques locaux ont été invités à promouvoir cette campagne d'urgence dans leurs diocèses et éparchies et à inviter leurs fidèles à faire des dons à l'un ou l'autre des organismes qui recueillent des fonds ».

« Ces quatre organisations sont bien placées dans la région pour répondre rapidement et efficacement grâce à leurs réseaux Caritas et Service jésuite des réfugiés, aux églises orientales locales ainsi qu'à leurs nombreuses initiatives sociales et d'urgence », a déclaré Mgr Poisson.

« Nos partenaires dans la région connaissent la réalité locale et ils ont travaillé ensemble sur le terrain pour soutenir les familles syriennes en Syrie et les réfugiés syriens en Turquie qui ont été affectés par 12 ans de guerre civile », ont déclaré Marie-Claude Lalonde, Directrice nationale de l'AED, Jenny Cafiso, Directrice exécutive de CJI, Adriana Bara, Ph.D., Directrice nationale de CNEWA Canada et Carl Héту, Directeur général de l'OCCDP.

Les fonds reçus seront utilisés maintenant et dans les mois à venir pour acheter de la nourriture, des fournitures médicales, des abris et d'autres produits essentiels pour répondre aux besoins humains fondamentaux. Ces fonds serviront également à répondre aux besoins à long terme pour aider les familles à retrouver une vie plus stable.

Pour faire un don ou pour toute question, vous pouvez contacter les organismes de la manière suivante :

AED: site Web : <https://acn-canada.square.site/dons-pour-la-syrie> Numéro d'appel gratuit : 1-800-585-6333 poste 228

OCCDP : site Web : www.devpc.org/fr/ Numéro d'appel gratuit : 1-800-494-1401